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A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
informou que todas as rodovias fe-
derais estão desbloqueadas no início 
da tarde de ontem (4), mas há regis-
tro de 13 interdições, onde o fluxo 
está "parcialmente impedido".

Até o momento, 962 manifesta-
ções foram desfeitas, conforme infor-
mado pela PRF nas redes sociais. Das 
13 interdições parciais, quatro estão 
localizadas no Pará; e quatro em Mato 
Grosso. Há, ainda três pontos de inter-
dições em Rondônia; um no Amazo-
nas e um no Mato Grosso do Sul.

No domingo (30), após o anún-
cio da vitória de Luiz Inácio Lula 
da Silva no segundo turno da elei-
ção para a Presidência da Repú-
blica, grupos de caminhoneiros e 
apoiadores de Jair Bolsonaro ini-
ciaram bloqueios de rodovias em 
diversos pontos do país.

Diante da situação, o presidente 
Jair Bolsonaro divulgou um vídeo 
pedindo aos manifestantes que de-
sobstruíssem as rodovias.

“O fechamento de rodovias pelo 
Brasil prejudica o direito de ir e vir 
das pessoas, está lá na Constituição”, 
disse o presidente. “Desobstruam as 
rodovias, isso não faz parte das ma-
nifestações legítimas”, acrescentou.

Todas as 
rodovias 
federais estão 
desbloqueadas, 
informa PRF

Eleições 2022

JORNALPOVO
ONLINE

Henrique Lessa

A PEC (proposta de emenda cons-
titucional) da Transição foi concebida 
apenas para resolver uma questão 
emergencial e não colocaria em risco a 
questão fiscal. É o que opina o líder do 
PT no Senado Federal, senador Paulo 
Rocha (PA), que participou da comitiva 
que visitou o Centro Cultural Banco do 
Brasil (CCBB) na manhã desta sexta-fei-
ra (4/11). Localizado no Setor de Clubes 
Esportivos Sul, o local abrigará a sede da 
equipe de transição de governo.

Segundo o parlamentar, uma possí-
vel PEC para o romper o teto de gastos 
deve ser criada só depois do governo 
instalado. “Veja que nós não estamos 
propondo PEC para romper com o ‘tal 
do teto de gastos’, não estamos fazendo 
isso. Seria um processo mais longo que 
vai se dar depois, com o governo se ins-
talando. Agora, nós só estamos propon-

do soluções emergenciais de manter 
pagando aquilo que o governo atual já 
estava pagando e que não previu a con-
tinuidade”, aponta o deputado.

Questionado sobre o possível uso 
dos valores do orçamento secreto 
para pagar essas despesas, o líder do 
PT disse que é exatamente esse o de-
bate a ser feito com o Congresso Na-
cional, de onde tirar o dinheiro.

A questão do salário mínimo não é 
emergencial, segundo o parlamentar. 
“Emergência é o dinheiro para saúde, o 
dinheiro para a merenda escolar, é o di-
nheiro do auxílio emergencial (Auxílio 
Brasil). O salário mínimo vai entrar na 
discussão do orçamento geral para o pró-
ximo ano, e tem que prever alguma coisa 
para o salário mínimo”, aponta o senador.

Na manhã desta sexta-feira, a 
equipe do presidente eleito, Luiz Iná-

cio Lula da Silva (PT), fez a primeira 
visita ao Centro Cultural Banco do 
Brasil. A comitiva teve a participa-
ção do coordenador técnico, ex-mi-
nistro Aloizio Mercandate, da pre-
sidente do partido, deputada Gleisi 
Hoffmann (PR), além dos líderes do 
PT no Congresso, o senador Paulo 
Rocha (PA) e o deputado Reginaldo 
Lopes (MG), do ex-deputado federal 
Floriano Pesaro, aliado de Alckmin, 
entre outros parlamentares. 

As lideranças do PT no Congresso 
adiantaram que diversos nomes de 
técnicos que atuam nas bancadas do 
partido devem colaborar de alguma 
forma com a equipe liderada pelo vi-
ce-presidente eleito.

Teto de gastos   deve ser revisto 
durante o governo Lula

Líder do PT no Senado Federal aponta que discussão sobre o teto 
de gastos deve ficar para depois quando o governo Lula assumir
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Presidente eleito, Lula (PT) foi o único candidato que 
esteve em favelas no Rio de Janeiro - Ricardo Stuckert 
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Eleições 2022

NO DIA DA FAVELA, MORADORES PEDEM
RESPEITO E COMEMORAM VITÓRIA DE LULA

Clívia Mesquita

iversas favelas do 
Rio de Janeiro co-
memorou ontem, 
sexta-feira (4) o Dia 
da Favela com ativi-
dades culturais, prá-
ticas esportivas e 
de brincadeira para 
as crianças. A data 
marca a primeira 
aparição do termo 
em um documen-
to oficial. Para 
além da festa, 

moradores afirmam que a data é uma 
oportunidade para a sociedade des-
construir estereótipos e refletir sobre a 

forma como as favelas são criminaliza-
das pelo Estado.

Para Jaime Muniz, do movimento 
Favela Ação, a importância da data está 
em exaltar a potência das favelas e a 
luta histórica por direitos. O movimen-
to atua em mais de 30 comunidades do 
Rio de Janeiro, entre elas o Complexo 
do Alemão e o Jacarezinho, na zona 
Norte. Ele destaca que a resistência é 
uma característica em comum que vem 
desde a formação das primeiras favelas.

"Com a libertação das senzalas, acha-
ram que a gente não ia sobreviver, mas 
ocupamos os espaços rejeitados pela 
sociedade, o alto do morro, beira de rios, 
encostas. E a favela foi crescendo. O que a 
gente pede é que as favelas sejam respei-
tadas. Somos trabalhadores, pessoas de 

bem. Quando você dá oportunidade, a 
favela sempre responde de forma positi-
va", disse Jaime, conselheiro da Federa-
ção das Associações de Favelas (Faferj).

A fake news com o boné usado pelo 
presidente eleito Lula (PT) no Comple-
xo do Alemão é apenas um exemplo 
da criminalização diária que as favelas 
sofrem, na opinião de Gizele Martins, 
moradora do Complexo da Maré e co-
municadora popular. O atual presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) chegou a afirmar 
que havia "só traficante" no evento.

"Uma simples sigla CPX usada pelo 
próprio Estado para identificar locais 

onde existem muitas favelas juntas. 
Tudo na favela é criminalizado, a rou-
pa, o funk, o forró, o pagode, o rap, o 
hip-hop, a moradia, o transporte alter-
nativo. Somos mais do que qualquer 
significação que façam sobre nós fave-
lados", afirma Gizele.

"Os próprios governantes que mar-
cam o Dia da Favela são os mesmos que 
excluem a favela de qualquer tipo de 
direitos. Quando eles gastam dinheiro 
para controlar a favela com o que eles 
chamam de segurança pública e dei-
xam de investir em educação, saúde, 
moradia, cultura", explica a jornalista.

D

Moradores afirmam que data é oportunidade para refletirMoradores afirmam que data é oportunidade para refletir
visão da sociedade e do Estado sobre as comunidades no RJvisão da sociedade e do Estado sobre as comunidades no RJ
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o dia que quebrou o silêncio e fez 
um pronunciamento no Palácio 
da Alvorada após o resultado da 
eleição, o presidente Jair Bol-
sonaro (PL), horas antes, con-
sultou os militares do Exército 
Brasileiro sobre a possibilidade 
de judicializar o resultado das 
urnas sob a justificativa de que 
o presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) poderia ser 
considerado inelegível por 

conta das condenações na Lava Jato.
Integrantes das Forças Armadas, entretanto, não 

deram apoio ao presidente para seguir nessa inves-
tida. Fontes militares ouvidas pela emissora CNN 
disseram que a sugestão chegou a receber o aval de 
uma das Forças e negada por outra, além do Exér-
cito, o fiel da balança que não endossou a tentativa 
do presidente.

Militares do Alto Comando do Exército Brasileiro estão fechados no posicionamento de aceitar o resultado Militares do Alto Comando do Exército Brasileiro estão fechados no posicionamento de aceitar o resultado 

N Até o momento, levantamento do Comitê 
de Transparência não encontrou irregulari-
dades nos testes, feitos em 641 urnas, sen-
do 56 com uso de biometria de eleitores. O 
Exército integra esse comitê.

Militares do Alto Comando do Exército 
Brasileiro estão fechados no posicionamen-
to de aceitar o resultado das eleições presi-
denciais e descartam qualquer possibilida-
de de intervenção ou golpe.

A emissora CNN apurou que a leitura interna 
é de que as eleições ocorreram dentro da lisura 
do processo eleitoral e que não houve fraude 
comprovada nas urnas eletrônicas. Porém, a ins-
tituição não deve se posicionar sobre o assunto. 
A ordem na caserna é que esse posicionamento, 
se ocorrer, será por meio do Ministério da Defesa.

Entre os generais de quatro estrelas, o 
resultado das eleições é considerado pági-
na virada e agora os militares já alinham os 
preparativos para a transição de governo e 
aguardam a divulgação do nome do novo 
ministro da Defesa. Na semana que vem, os 
generais que compõem o Alto Comando de-
vem marcar a primeira reunião para apre-
sentar a situação atual da Força e as pers-
pectivas para o ano que vem. A reunião faz 
parte dos trâmites para a passagem para o 
próximo governo.

Procurado, o Exército Brasileiro informou 
que não iria se manifestar sobre o tema. A 
CNN também entrou em contato com a as-
sessoria de imprensa do Planalto a aguarda 
posicionamento.

EXÉRCITO SOBRE 
JUDICIALIZAR
ELEIÇÕES E NÃO 
TEVE APOIO

BOLSONARO CONSULTOU 

Valdemar deve anunciar
oposição a governo Lula, 
mas trabalha por “atuação 
responsável” do PL

Thais Arbexda 

O presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, deve anunciar na 
próxima semana que o  partido 
fará oposição ao governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), mas a 
ideia do dirigente partidário é 
que a sigla pela qual o presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) disputou 
a reeleição tenha o que tem sido 
chamada de atuação responsá-
vel no Legislativo.

Numa entrevista coletiva 
marcada para a próxima terça-
-feira (8), Valdemar deve tornar 
público o posicionamento do 

partido para, acima de tudo, 
apaziguar o ânimo dentro da 
bancada eleita para a Câmara. O 
partido elegeu a maior bancada, 
com 99 deputados, parte deles 
mais alinhados a Bolsonaro e 
que com posições mais radicais 
contra o governo eleito.

Valdemar, no entanto, tem 
dito nos bastidores que o par-
tido não pretende fazer oposi-
ção radical a Lula. O que signi-
fica, por exemplo, votar com o 
governo eleito em pautas que 
contribuam com o país. Já há 
discussão, inclusive, sobre a 
PEC da Transição.

A  av a l i a ç ã o  d o  p re s i -
d e nte  d o  P L  é  d e  q u e  n i n -
g u é m  n a  b a n c a d a  v a i  vo t a r 
c o nt ra  a  p ro p o s t a  q u e  te m 
c o m o  o b j e t ivo  m a nte r  o s 
R $  6 0 0  d o  Au x í l i o  B ra s i l , 
q u e  vo l t a rá  a  s e r  c h a m a d o 
d e  B o l s a  Fa m í l i a .

No comando do PL, o enten-
dimento é o de que, com uma 
bancada tão diversa, em que 
pelo menos 40 dos 99 deputa-
dos eleitos estariam dispostos a 
caminhar para a base de Lula, o 
partido deve reiterar o posicio-
namento pragmático.

Tradicionalmente, o PL não 
costuma fechar questão em vo-
tações no Legislativo —quando o 
líder do partido determina o voto 
do partido— e, agora, diante do 
novo quadro interno, a tendência 
é deixar os deputados livres para 
se posicionar como preferirem.

Kenzô Machida
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Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) revisou a queda do 
Produto Interno Bruto (PIB), a soma 
de todos os bens e serviços produ-
zidos no país, para 3,3% em 2020. 
Anteriormente, foi divulgado que 
a economia brasileira recuara 3,9% 
no primeiro ano da pandemia. De 
acordo com o IBGE, em 2019, o PIB 
brasileiro havia crescido 1,2%.

A revisão foi divulgada pela 
pesquisa 2020 Sistema de Contas 

Nacionais Brasil, que traz um detalhamento maior da 
economia do que aquele apresentado pelas Contas Na-
cionais Trimestrais, que traz dados preliminares.

A revisão foi feita, principalmente, pela incorporação 
de novas informações sobre os serviços, que passaram 
de uma queda de 4,3% nos dados preliminares para um 
recuo de 3,7% nos dados consolidados divulgados hoje.

A principal revisão ocorreu em outras atividades de 
serviços, que passou -12,3% nos dados para -9,3%.

A revisão foi divulgada pela pesquisa 2020 Sistema de Contas Nacionais BrasilA revisão foi divulgada pela pesquisa 2020 Sistema de Contas Nacionais BrasilO
A queda da Indústria foi revisada de -3,4% para 

-3%, enquanto o crescimento da agropecuária foi 
revisado de 3,8% para 4,2%.

Demanda
S ob a ótica da demanda,  o consumo das 

famílias  caiu 4,5% enquanto o consumo dos 
governos recuou 3,7 %. A formação br uta de 
capital  f ixo,  isto é,  os  investimentos,  teve 
queda de 1 ,7 % em 2020.

Entre os investimentos, houve quedas em má-
quinas e equipamentos (-4,3%) e produtos de pro-
priedade intelectual também teve retração (-2,3%). 
Por outro lado, apresentaram crescimento os gru-
pos construção (0,6%) e outros ativos fixos (1,9%).

Outros destaques da pesquisa foram a queda da 
necessidade de financiamento da economia em 
66,6% em relação a 2019 e o crescimento de 29,4% 
nos benefícios sociais recebidas pelas famílias 
também na comparação com 2019.

QUEDA DO QUEDA DO 
PIBDE 2020 PIBDE 2020 
PARA 3,3%PARA 3,3%

IBGE REVISA IBGE REVISA 

Lizandra Oliveira

O Ministério da Saúde informou on-
tem (3) que recebeu, na última semana, 
1 milhão de doses da vacina contra a co-
vid-19 destinadas para crianças de seis 
meses a menores de 3 anos de idade com 
comorbidades. Segundo a pasta, o início 
do processo de distribuição aos estados 
está previsto para a próxima semana.

No mês passado, a pasta liberou a 
aplicação de vacinas contra a covid-19 
da Pfizer em crianças de 6 meses a 4 
anos de idade que tenham comorbi-
dades. A ampliação de uso da vacina 
da Pfizer para imunizar crianças nessa 
faixa etária foi aprovada pela Agência

Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) em setembro.

Diferenças
A vacina para crianças de 6 meses a 

3 anos de idade tem dosagem e com-
posição diferentes daquelas utilizadas 
para outras faixas etárias. O imunizan-
te deverá ser aplicado em três doses de 
0,2 ml (equivalente a 3 microgramas).

As duas doses iniciais devem ser 

Ministério da Saúde recebe 1 milhão de doses de vacina contra covid-19

administradas com 3 semanas 
de intervalo, seguidas por uma 
terceira dose administrada pelo 
menos 8 semanas após a segunda 
dose. A tampa do frasco da vaci-
na virá na cor vinho, para facilitar 
a identificação pelas equipes de 
vacinação e, também, pelos pais, 

mães e cuidadores que levarão as 
crianças para serem vacinadas.

O uso de diferentes cores de tam-
pa é uma estratégia para evitar erros 
de administração, já que o produto 
requer diferentes dosagens para di-
ferentes faixas etárias.

“A vacina tem 12 meses de valida-

de, quando armazenada a tempera-
tura entre -90°C e -60°C. Uma vez 
retirado do congelamento, o frasco 
fechado pode ser armazenado em 
geladeira entre 2°C e 8°C durante um 
período único de 10 semanas, não 
excedendo a data de validade origi-
nal”, explicou a Anvisa.

Foto: Reprodução/Redes sociais
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Casos de investigação:

Crime

PROFESSOR DE HISTÓRIA DE ESCOLA PÚBLICA DE 
SC QUE ELOGIOU NAZISMO NA WEB É AFASTADO

professor de história da 
rede estadual de Santa 
Catarina que defendeu 
o nazismo em um grupo 
de troca de mensagens 
na web (veja acima) foi 
afastado do cargo por 
60 dias. De acordo com 
a Secretaria de Estado 
da Educação (SED), 
ele não dará aulas até 

que o processo administrativo que apurar 
a conduta dele seja concluído.

Apologia do nazismo é crime previsto 
na Lei 7.716/1989 (leia mais abaixo). No 
diálogo, em um aplicativo de mensagens 
divulgado nas redes sociais, o professor 
elogiou o nazismo e afirmou que 'Hitler foi 
melhor que Jesus'.

O nome do servidor não foi divulgado 
e, por isso o g1 SC não conseguiu contato 
com a defesa dele. Na quinta-feira (3), a 
Polícia Civil informou que também abriu 
inquérito para investigar o caso.

O afastamento da função foi divulgado no 
Diário Oficial do Estado na quinta. segundo a 
pasta, o professor, que ministrava aulas em 
uma escola de Imbituba, no Sul, continuará 
recebendo a mesma remuneração.

No grupo privado, o homem proferiu 
uma série de falas em apologia ao na-
zismo, como: "sou super fã de Hitler" e 
"sempre quis ser nazista". Em seguida, 
foi questionado por outro membro se 
era favorável a mandar eleitores do PT a 
uma câmara de gás.

"Sem dúvidas, irmão. E eu é que queria 
ser o cara responsável por expelir o gás", 
respondeu.

Conforme as imagens, o homem foi 
alertado durante a conversa sobre os 
crimes que estava cometendo, mas ig-
norou os avisos. Um dos membros do 
grupo escreveu que o denunciaria. Ou-
tro homem escreveu:

"Imaginem um cara desse como profes-
sor de história dos filhos de vocês, galera. 
Disso eu tenho medo".

Investigação
O delegado Juliano Bessa, responsável 

pelas investigações, disse que pelo menos 
quatro boletins de ocorrência foram re-
gistrados denunciando o professor entre 

Na quinta, (3), a delegacia espe-
cializada de atendimento à mulher, 
comandada pela delegada Dra. Mô-
nica Areal, foi se dado voz de prisão 
para o criminoso Ariel Augusto 
Pereira que tem uma longa ficha 
criminal ao longo dos anos, tendo 
até agredido mulheres, o que se en-
caixa na lei Maria da Penha.

Ariel possui uma ficha criminal 
onde os seus delitos variam de ho-
micídio por arma de fogo, tráfico de 
drogas e também diversos casos de 
agressões e lesões em mulheres de 
uma forma extremamente violenta.

E foi exatamente por violar essa 
lei para a proteção das mulheres 
que levou Ariel a ser apreendido, 
em Japeri, pela polícia e irá respon-
der por tal transgressão.

Ariel se encontra até o pre-
sente momento na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
onde o seu registro já deve ter 
sido criado e,agora, resta esperar 
o resultado da justiça.

Datado nesta quinta-feira (3) por 
volta da manhã, a polícia civil ligada 
a delegacia especializada de atendi-
mento à mulher, liderados pela de-
legada Dra. Mônica Areal, prendeu 
o criminoso Kallel Ribeiro, que é res-
ponsável por agredir fisicamente sua 
parceira, Fernanda Ramos de Souza.

Segundo os relatos dados por Fer-
nanda, ficaram juntos por cerca de 
2 anos e possuem dois filhos. Kallel 
não aceitou o término do relaciona-
mento e agrediu violentamente, che-
gou ao ponto de ameaçá-la de morte.

Seu estômago foi socado duas 
vezes, seu pescoço foi apertado , 
seu cabelo foi puxado e foi empur-
rada com violência, e tudo isso ou-
vindo ameaças de morte. Uma das 
ameaçado que Fernanda relatou 
para as autoridades, foi " vou pegar 
um negócio para acabar com você" 
Agora, Kallel se encontra na Unida-
de de Pronto Atendimento ( UPA) 
onde será feito o registro, e assim, 
só restará apenas esperar a justiça 
tomar o seu curso.

Mais um 
criminoso 
capturado

Prisão

Nova Iguaçu

Por Marcos Nunes
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segunda-feira (31) e terça-feira (1º). O 
profissional ainda não foi ouvido.

Já a Secretaria de Educação (SED) 
disse que está ciente da situação e 
informou que equipes do Núcleo de 
Prevenção às Violências Escolares 
foram até a Escola de Ensino Médio 
Annes Gualberto, onde o professor 
dava aulas, para ouvir os envolvidos.

O que a lei brasileira diz sobre 
apologia do nazismo

A apologia do nazismo usando 
símbolos nazistas, distribuindo em-
blemas ou fazendo propaganda des-
se regime é crime previsto em lei no 
Brasil, com pena de reclusão.

A apologia do nazismo se enquadra na 
Lei 7.716/1989, segundo a qual é crime:

Praticar, induzir ou incitar a dis-
criminação ou preconceito de raça, 
cor, etnia, religião ou procedência 
nacional. Pena: reclusão de um a 
três anos e multa – ou reclusão de 
dois a cinco anos e multa se o cri-
me foi cometido em publicações 
ou meios de comunicação social.

Fabricar,  comercializar,  dis-
tribuir ou veicular símbolos, 

emblemas, ornamentos,  distin-
tivos ou propaganda que utili-
zem a cruz suástica ou gamada, 
para f ins de div ulgação do na-
zismo. Pena: reclusão de dois a 
cinco anos e multa.

Essa lei é respaldada pela pró-
pria Constituição, que classifica o 
racismo como crime inafiançável e 
imprescritível. Isso significa que o 
racismo pode ser julgado e senten-
ciado a qualquer momento, não 
importando quanto tempo já se 
passou desde a conduta.

Inicialmente, não havia men-
ção ao nazismo na legislação, que 
era destinada principalmente ao 
combate do racismo sofrido pela 
população negra.

Apenas em 1994 e 1997 foram 
incluídas as referências explíci-
tas ao nazismo, por projetos de lei 
apresentados por Alberto Gold-
man e Paulo Paim.

Na quinta, a instituição informou 
que encaminhou à Polícia Civil uma 
carta nazista recebida pelo Centro de 
Ciências Jurídicas (CCJ) da unidade.

O



7GERALSábado 05 A Segunda 07 de Novembro de 2022  

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

 Parque Realengo ficará na esquina 
das ruas General Raposo e Carlos 
Venceslau e terá cinco torres, de 
17, 25 e 40 metros, cobertas par-
cialmente de vegetação e que 
vão aspergir vapor de água nos 
visitantes. O projeto prevê ainda 
passarelas elevadas e espelho de 
água com jardins aquáticos. Ha-
verá captação da água da chuva 
para evitar que, em dias de tem-

poral, o parque e seu entorno alaguem;

Clínica veterinária em Vargem Pequena  oferece 
serviços exclusivo para seu pet

sob a direção do Dr.Daniel Aló e a Dra. Rachel 
Aló, a clinica Natureza Urbana bPet oferece servi-
ços como consultas, vacinas importadas, inserção 
de microchip, atendimento com especialistas, exa-
mes laboratoriais e de imagem, além de cirurgia e 
medicina veterenaria e preventiva.

Apesae da clinica estar situada no bairro de Vargem Pe-
quena, o Dr.Daniel Aló e sua equipe também realizam aten-
dimento a domicilio nas regiões adjacentes ao bairro. Esse 
serviço exclusivo facilitao acompanhamento a animais do-
entes, deficientes e idosos. tudo para garantir a saúde e o 
bem-estar dos ilustres pacientes caninos e felinos.

Outro serviço personalizado e bastante solicitado no 
Natureza Urbana é o de Hospedagem para cães e gatos. 
Lá, os hospedes dwsfrutam de dias tranquilos e muitos 
divertidos com a sensação de estar em casa, com toda 
atenção e carinho que eles tanto merecem,

A clinica veterinária NATUREZA URBANA PET fun-
ciona de segunda a sábado em horario comercial.

Endereço: Estrada dos Bandeirantes, 11.277, Rua B 
loja 37 - Cesar Maia, proximo a clinica da família. Var-
gem Pequena / Rio de Jameiro.

telefone: 21 997796700/ 21 972220919
Natural de Cachoeiro de Itapemirim (ES), por 

isso o nome Junior Capixaba, reside no Rio de 
Janeiro (Mesquita) desde 1987, sempre este-
ve envolvido com o Samba. Junto com alguns 
parceiros que conheceu ao longo dos anos, sa-
grou-se campeão de Sambas de Enredo nas Es-
colas de Samba Chatuba de Mesquita, Colibri, 
Tradição Barreirense e Leão de Nova Iguaçu. 
Compositor, musicista e cantor, leva por onde 
passa a alegria de cantar as belas obras musicais 
do gênero Samba de Raiz. Integrante do Projeto 
Reunião de Bacanas, segue sua trajetória musi-
cal, levantando sempre a Bandeira do Samba. A 
inspiração  vem de tudo o que é bom

COM  NENO  FERREIRA

NENO.POVO@GMAIL.COM

NOS BASTIDORES 

O
JORNALISTA SUSANA NASPOLINE DARÁ JORNALISTA SUSANA NASPOLINE DARÁ 
NOME A AREA DE LAZER NA ZONA OESTENOME A AREA DE LAZER NA ZONA OESTE

MAIS UMA 
ESTRELA 
DA NOSSA 
BAIXADA
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Com mais de 18,8 mil vagas de 
empregos geradas desde o ano pas-
sado, Macaé se mantém no topo 
do ranking regional em abertura 
de novos postos de trabalho, con-
tabilizando de janeiro a setembro 
deste ano, o saldo positivo de 6.801 
novas contratações formais regis-
tradas pelo Ministério do Trabalho.

Impulsionada pela nova dinâ-
mica do mercado offshore, a cida-
de acumula novo crescimento na 
geração de empregos em setem-
bro, quando 736 postos de trabalho 
foram gerados na Cidade Energia.

Os dados são consolidados pelo 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (CAGED) que 
apontam os segmentos de servi-
ço, indústria e construção civil 
como os principais setores que 
geram novas contratações for-
mais no município.

“A cada mês, Macaé comprova a 
sua referência como o maior e mais 
favorável ambiente de negócios do 
Estado, o que garante a geração de 
empregos e mais oportunidades 
para a nossa população. Sem dúvi-
das, esse é o grande legado da nova 
fase do município”, afirma o prefei-
to Welberth Rezende.

A agenda construída por Wel-
berth junto a Petrobras, que ga-
rantiu a revisão da exigência de 
experiência para profissionais que 
atuam em determinados segmen-
tos do mercado de óleo, gás e ener-
gia, também contribui para que 
Macaé siga como líder na geração 
de empregos no Rio de Janeiro. W
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presidente da Assem-
bleia Legislativa do 
Estado do Rio de Ja-
neiro, deputado An-
dré Ceciliano (PT), 
promulgou a Emen-
da Constitucional 
92/22. A medida in-
clui o Plano Estraté-
gico de Desenvolvi-
mento Econômico 
e Social (Pedes) na 
Constituição do 

Estado. Publicada no Diário Oficial do Le-
gislativo desta sexta-feira (4), a norma é de 
autoria original dos deputados Luiz Paulo 
(PSD), Martha Rocha (PDT), Lucinha (PSD), 
Waldeck Carneiro (PSB), Eliomar Coelho 
(PSB) e do próprio André Ceciliano.

O Pedes compreenderá as missões, 
objetivos, metas, estratégias e ações seto-
riais de médio e longo prazos do Governo 
do Estado, orientando a elaboração do 
ciclo orçamentário e o desenvolvimento 
econômico e social do Rio de Janeiro, por 
meio dos eixos prioritários de atuação. O 
plano terá duração de oito anos, devendo 
ser revisado a cada quatro anos, e será 
elaborado com ampla participação da 

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

O

Macaé segue no 
topo do ranking 
regional em geração 
de empregos

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL
PLANO ESTRATÉGICO É INCLUÍDO 
NA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL

sociedade civil e dos municípios, com 
simulações feitas através da matriz in-
sumo-produto e com participação das 
instituições científicas do estado.

"Essa PEC introduza obrigação de que 
o Estado construa, em 2024, o Plano Es-
tratégico de Desenvolvimento Econômi-
co e Social, respaldado na Matriz Insumo 
Produto. Teríamos o ano de 2023 para 
construir esse plano, com o respaldo téc-
nico-científico desse grande programa 
computacional, que vai rodar e simular 
todas as políticas públicas possíveis para 
dar a resposta sobre como elas interagem 
entre si e o que elas podem produzir eco-
nômica e socialmente. É um esforço para 
pensar no futuro e esse futuro passa pelo 
plano estratégico", afirmou o deputado 
Luiz Paulo (PSD).

Os principais objetivos do plano são 
o desenvolvimento socioeconômico 
sustentável e integrado do estado, ma-
peando os complexos produtivos da 
economia fluminense, a racionalização 
das ações do governo, a diversificação e 
integração dos setores econômicos e o 
fortalecimento de vantagens competi-

tivas associadas ao progresso técnico. O 
plano também procura expandir e mo-
dernizar o mercado de trabalho, ampliar 
o acesso a energias limpas e renováveis, 
promover acesso aos sistemas de trans-
porte seguros, acessíveis e sustentáveis, 
desenvolver os municípios com escas-
sas condições socioeconômicas, e pro-
mover o desenvolvimento tecnológico 
de acordo com o Sistema Estadual de 
Ciência, Tecnologia e Inovação.

O texto estabelece que os planos e 
programas estaduais, regionais e seto-
riais já previstos nesta Constituição se-
rão elaborados, revisados e atualizados 
em consonância com o Plano Estraté-
gico de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Estado (PEDES) e o Plano plu-
rianual, tendo que ser apreciados pela 
Alerj. O orçamento desses programas 
terá, entre suas funções, a de reduzir 
desigualdades inter-regionais, segundo 
critério populacional, socioeconômico 
e ambiental. O Poder Executivo deverá 
publicar, até trinta dias após o encerra-
mento de cada bimestre, relatório resu-
mido da execução orçamentária.
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uatro diretores da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) se reuniram nesta quin-
ta-feira (3) em Brasília com os procu-
radores que investigam as suspeitas 
de omissão da PRF em relação aos 
bloqueios em rodovias do país e tam-
bém apuram quem financia o grupo.

Os bloqueios começaram no do-
mingo (30) e foram feitos por apoia-
dores do presidente Jair Bolsonaro 
contra o resultado das urnas.

Segundo o boletim mais re-
cente da PRF, divulgado na manhã desta sexta (4), 
ainda há 15 interdições em cinco estados.

Em Santa Catarina, agentes da PRF informaram ao 
grupo que bloqueava uma rodovia que não iriam mul-
tá-los. Além disso, em Franca (SP), policiais bateram 
continência para os responsáveis pelos bloqueios.

A própria PRF já informou que investiga servidores 
por incitação ao bloqueio de rodovias.

Diretores da PRF durante reunião com procuradores do MPF em Brasília — Foto: PRDFDiretores da PRF durante reunião com procuradores do MPF em Brasília — Foto: PRDFO A reunião em Brasília
Pela PRF, participaram da reunião:
. Marco Antônio Territo de Barros, diretor-exe-

cutivo (substituto do diretor-geral);
. Djairlon Moura, diretor de Operações;
. Luís Carlos Reischak Júnior, diretor de Inteli-

gência;
. Wendel Benevides Matos, corregedor-geral e 

diretor de Controle Interno.
Ao todo, nove procuradores do MPF atu-

am na investigação, e cinco deles estiveram 
presentes na reunião desta quinta-feira. O 

diretor-geral da PRF, Silvinei Vasques, não 
foi ao encontro.

Na reunião, os diretores da PRF falaram sobre a 
obstrução das rodovias no DF, relatos de supostas 
omissões de policiais rodoviários federais.

Procuradores investigam possíveis finan-
ciamentos do movimento, informaram isso 
aos diretores da PRF e também disseram 
que investigarão supostos crimes contra o 
funcionamento das instituições democráti-
cas e prevaricação, além de analisar docu-
mentos da PRF.

DIRETORES DA PRF SE 
REÚNEM COM PROCURADORES 
PARA EXPLICAR 
SUSPEITA DE OMISSÃO

BLOQUEIOS EM VIAS: 

Facebook e Instagram começam 
a remover publicações com 
pedidos de intervenção militar 
no Brasil, diz Meta

A Meta, controladora do Fa-
cebook e do Instagram, diz que 
começou a remover publicações 
de usuários com pedidos de in-
tervenção militar no Brasil.

A empresa afirma que faz 
o monitoramento das posta-
gens referentes ao cenário po-
lítico e que a medida faz parte 
das práticas de remoção que 
já existiam anteriormente. No 
entanto, não informou quantos 
conteúdos foram retirados do 
ar nas plataformas.

Desde que foi anunciado o 
resultado das eleições presiden-
ciais, grupos bolsonaristas têm 

bloqueado rodovias por todo o 
Brasil para contestar a derrota 
de Jair Bolsonaro (PL) nas ur-
nas e pedir intervenção federal. 
Apoiadores também recorrem às 
redes sociais para fazer posts em 
protesto contra a vitória de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

"Temos acompanhado com 
atenção os acontecimentos 
no Brasil e as conversas so-
bre esses eventos nas nossas 
plataformas, e começamos a 
remover pedidos para uma in-
tervenção militar no Brasil no 
Facebook e Instagram”, disse 
um porta-voz da Meta ao g1.

Na quinta-feira (3), o pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), Alexandre de 
Moraes, afirmou que o resul-
tado da urna é incontestável e 
que criminosos que atacam o 
sistema eleitoral serão respon-
sabilizados (veja vídeo abaixo).

 “As eleições acabaram, o se-
gundo turno acabou democra-
ticamente no último domingo. 
O TSE proclamou o vencedor, o 
vencedor será diplomado até dia 
19 de dezembro e tomará posse 
em 1º de janeiro de 2023. Isso é 
democracia, isso é alternância de 

poder, isso é estado republicano”, 
afirmou o presidente do TSE.

O ministro da Justiça, Ander-
son Torres, disse por meio de 
uma rede social que houve 37 
prisões e foram aplicadas 4.216 
multas a motoristas que bloque-
aram rodovias federais.

Por Victor Farias
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este sábado, 5 de no-
vembro, às 10h, o Cen-
tro Cultural Municipal 
Parque das Ruínas re-
cebe o espetáculo de 
palhaçaria “Povo de 
Rua”, com entrada 
franca. A montagem é 
fruto das pesquisas do 
autor, diretor e artista 
visual Zeca Ligiéro e 

do ator e palhaço Bruno França. O espe-
táculo faz uso da linguagem do teatro de 
rua e da arte da palhaçaria para apresentar 
a figura do Zé Pelintra – uma entidade da 
umbanda conhecida por sua malandragem 
e por proteger o povo de rua nas madruga-
das. “Povo de Rua” foi contemplado pelo 
edital “Cultura para a Infância Carioca”, 
promovido pela Secretaria Municipal de 
Cultura do Rio de Janeiro.

O Centro Cultural Municipal Parque das 
Ruínas fica na Rua Murtinho Nobre 169, 
Santa Teresa. A entrada é franca e a classifi-
cação indicativa de 10 anos. 

Em cena, Bruno França promove o 
encontro do seu palhaço Felizardo com 
o Zé Pelintra. Felizardo diz que não é 
ator nem palhaço, mas um agente da 
felicidade. Carregando seu carrinho de 
feira cheio de ervas, tônicos, pomadas 
anti-inflamatórias e até uma loção que 
promete atrair o grande amor, Felizardo 
viaja de cidade em cidade oferecendo a 
cura para os mais diferentes problemas. 
Durante suas andanças, o palhaço incor-
pora Zé Pelintra, que chega bem vestido 
em seu terno branco e chapéu panamá. 

Em conversa com o JORNAL POVO, numa 
tarde quase noite na Cidade do Amor, a passis-
ta e um dos destaques da Escola de Samba Ino-
centes de Belford Roxo, Suenia Nunes (foto), 
confirmou presença no próximo carnaval de-
fendendo a tricolor mais amada da Baixada 
Fluminense na Marquês de Sapucaí. "Já estou 
em ritmo de Carnaval 2023, me preparando 
para defender as cores da minha Inocentes 
querida. O samba, o carnaval da minha cidade 
mora em mim; corre nas minhas veias", disse 
a Musa, cujos planos profissionais são muitos. 
"Sim, são muitos, mas não posso revelar no 
momento. Vem coisas boas por aí", acrescen-
tou a beldade. Que venhaaaaa!    

Que ela vai arrasar novamente na avenida, a 
gente, nós aqui do POVO, a diretoria, os compo-
nentes da Leão de Nova Iguaçu, temos certeza. 
Mas a curiosidade bateu em ver a Rainha de 
Bateria Lu Soares recebendo o desenho do seu 
figurino pelas mãos do carnavalesco Cahê Ro-
drigues. E olha no que deu! Sucesso aos dois!!! 
(Fonte: Facebook da Leão de Nova Iguaçu)

"Neste 4 de novembro completo 5 anos de produção no Shopping Nova Iguaçu, vivenciando 
momentos maravilhosos. Tivemos, casamento coletivo, projeto dhow de talentos, bailes, en-

contro de ex-alunos da Baixada, projeto Tô no Palco, Baile a Melhor Idade Pra Dançar, abertura 
do Carnaval da Cidade, baile de Pré-Réveillon, Projeto Tributos e outros tantos que fizeram 
Nova Iguaçu sacudir e SNI virar point dos melhores eventos artísticos e culturais da região", 

comemora Marcelo Borghi (foto), o produtor cultural da casa. 'Explosão de alegria e talentos'. É 
como são conhecidos os eventos do Shopping Nova Iguaçu. Sucesso, Borghi!!! Aquele Abraço!!!

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Musa Suenia Nunes 
firme na Sapucaí

A Rainha e o Carnavalesco

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                      

                     

        RESENHARESENHACULTURALCULTURAL

Suas vidas se cruzam e as his-
tórias desses dois brincalhões 
são contadas numa conversa 
com a participação do público.

Lendas urbanas,
 ritos e humor 

“O Zé Pelintra representa uma 
figura singular e transgressora, 
que pertence a vários universos 
ao mesmo tempo, tanto em len-
das urbanas quanto em rituais 
religiosos brasileiros. Ele traz a 
marca do humor em sua perfor-
mance e protagoniza ritos que, 
além de cumprirem com a sua 
função religiosa, também funcio-
nam como fonte de diversão”, ex-
plica o diretor Zeca Ligiéro. Cele-
brado nos cultos afro-brasileiros 
e na boemia carioca por seu es-
tilo e gingado, Zé Pelintra entrou 
este ano para o calendário ofi-
cial do Rio de Janeiro. O projeto 
de lei do vereador Átila Nunes 
(PSD) foi aprovado na Câmara 
Municipal e o Dia de Zé Pelintra 
será festejado em 7 de julho.

Ficha Técnica
 Atuação: Bruno França/Palhaço 

Felizardo
Direção: Zeca Ligiéro

Texto: Bruno França e Zeca 
Ligiéro

onsultoria corporal: Gabriela 
Santana

 Consultoria vocal: Jane Celeste
Figurino e cenário: Ananda 

Almeida
Produção executiva: Almir 

Chiaratti

Felizardo incorpora o Zé; suas vidas se cruzam e as 
histórias bem-humoradas são contadas ao público 

Ator Bruno França encarna 
Felizardo, que viaja vendendo 

ervas e tônicos diversos

Espetáculo de palhaçaria “Povo 
de Rua” no Parque das Ruínas 

Encontro do palhaço
 Felizardo com o Zé Pelintra
em Santa Teresa

N
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Prefeitura de Niterói 
ratificou, nesta quinta-
-feira (03), um termo 
de colaboração com a 
Vila de Forjães, situa-
da na cidade de Espo-
sende, no distrito de 
Braga, em Portugal. 
O prefeito Axel Gra-
el recebeu a visita 
do presidente da 
Assembleia de Fre-
guesia de Forjães, 

Carlos Manuel Gomes de Sá. O termo de 
colaboração foi assinado em uma reu-
nião virtual em junho deste ano. A vila 
portuguesa mapeou um número signi-
ficativo de forjanenses emigrados para 
Niterói e procurou o município para es-
treitar as relações.

O prefeito de Niterói destacou a apro-
ximação entre Niterói e Forjães e lem-
brou que o município tem parcerias com 
outras cidades portuguesas.

O prefeito de Niterói destacou a aproxi-O prefeito de Niterói destacou a aproxi-
mação entre Niterói e Forjães mação entre Niterói e Forjães 

A

PREFEITURA RATIFICA TERMO DE COLABORAÇÃO PREFEITURA RATIFICA TERMO DE COLABORAÇÃO 
COM A VILA PORTUGUESA DE FORJÃESCOM A VILA PORTUGUESA DE FORJÃES

NITERÓI

“É uma parceria importante com 
mais uma cidade portuguesa. O 
que é mais interessante é que eles 
estão buscando informações sobre 
famílias que migraram de Forjães 
para o Brasil a partir da década de 
50. Curiosamente uma boa parte 
destas famílias veio para Niterói. 
Então, eles querem buscar contato 
com essas famílias. Vamos aproxi-
mar as duas cidades e reaproximar 
essas famílias de Forjães. Temos 
conversado também com Braga e 
Lisboa. Existem iniciativas de par-
cerias que são muito proveitosas 
para Niterói”, explicou Axel Grael.

O termo de colaboração entre 
Niterói  e  Forjães tem um caráter 
voltado para a  cultura e  o turis-
mo.  No entanto,  também poderá 
haver intercâmbios e  cooperação 
em ciência e  tecnologia,  econo -
mia e comércio,  desporto,  agri-
cultura,  saúde e educação.  

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

O Escritório de Gestão de Projetos 
da Prefeitura de Niterói (EGP) é res-
ponsável por coordenar, por parte do 
município, a parceria com Forjães. A 
secretária do EGP, Katherine Azevedo, 
afirmou que o objetivo é fortalecer os 
laços com os portugueses.

“Essa parceria tem como áreas 
principais a cultura e o turismo. Te-
mos um grupo grande de brasileiros 
em Portugal e em Forjães também. 
Temos uma história em comum e a 
ideia é fortalecer esses laços histó-
ricos e culturais. Do ponto de vis-
ta de benefícios para Niterói, essa 
relação é muito importante”, disse 
Katherine Azevedo.

O presidente da Assembleia de Fre-
guesia de Forjães, Carlos Manuel Go-
mes de Sá, explicou que a parceria de 
Niterói com Braga foi uma inspiração.

“É muito importante essa parce-
ria para nós. Vimos a parceria que foi 
feita com Braga e achamos que deví-
amos participar. Temos uma comu-
nidade forjanense muito grande aqui 
em Niterói. Queremos nos aproximar 
da nossa comunidade. Estamos de-
senvolvendo o projeto ‘Forjanenses 
pelo Mundo’, que pretende, por von-
tade dos próprios, rastrear emigrantes 
da vila. A comunidade que temos em 
Niterói é muito relevante”, concluiu 
Carlos Manuel.  

Também estiveram presentes no 
encontro do prefeito Axel Grael com 
o representante de Forjães, Carlos 
Manuel Gomes de Sá, o secretário 
municipal de Culturas, Alexandre 
Santini e o presidente da Niterói 
Empresa de Lazer e Turismo (Nel-
tur), Paulo Novaes.
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Futebol

Sabe o que é mais interessante?
Um grande percentual desses 

atletas são moradores da baixada 
Fluminense. 

Márcio pedra morador de Bel-
ford Roxo e representante da equi-
pe CBT -  LUTA LIVRE ESPORTIVA 
TREINA E SE PREPARA PARA SUA 
PRÓXIMA BATALHA DE MMA EM 
TERRITÓRIO RUSSO. 

Márcio pedra está na Repúbli-
ca do Daguestão - Russia treinan-
do para sua próxima luta no AMC 

FIGHT Night evento no qual  ele 
tem contrato e vem fazendo his-
tória representantando a Luta li-
vre esportiva e a baixada Flumi-
nense do RJ. 

Márcio pedra em sua última luta 
mais importante na Rússia vem de 
uma finalização em cima de uma 
lenda da russia Emilianenco Fedor.

Da baixada para o mundo, esta-
mos na torcida, pedrada neles. 

Edil Rodrigues

Procurador do STJD

Vasco tem uma 
decisão impor-
tante dentro de 
campo diante do 
Ituano no pró-
ximo domingo 
(6), às 18h30, 
pelo Campeo-
nato Brasileiro 

da Série B, que vale a classificação 
para a elite da competição. En-

tretanto, o Cruzmaltino enfrenta 
outra batalha, mas agora fora das 
quatro linhas, já que vive a expec-
tativa do julgamento do Sport no 
STJD pelos atos de violência e in-
vasão de campo, no confronto en-
tre o Gigante da Colina, na Arena 
do Retiro A esperança da equipe é 
que a punição do Sport pode ren-
der pontos ao Vasco, garantindo 
assim o acesso no Brasileirão. En-

A esperança da equipe é que a punição do Sport pode render pontos ao Vasco

tretanto, o adiamento do julgamen-
to preocupou a diretoria da equipe 
carioca, que se manifestou através 
de nota oficial. Mas, de acordo com 
informações do procurador geral do 
STJD, Ronaldo Piacente, o adiamento 
foi necessário O procurador destacou 
que havia dado razão para o arquiva-
mento da denúncia do Vasco, mas que 
não conseguiria analisar, sendo ne-
cessário assim separar os processos. 
“Eu não podia fazer dois julgamentos 
sobre os mesmos fatos. O Sport pediu 
a reconsideração da denúncia ao pro-
curador-geral, que sou eu. Eu anali-

sei e vi fundamento em pouquíssimo 
tempo e não tive outra escolha, tive 
de adiar todo o julgamento para que 
tudo fosse julgado junto”, destacou 
Quando questionado sobre a imagem 
do campeonato diante da decisão, o 
procurador destacou que não irá pre-
judicar por estar encerrado. “Eu acho 
salutar para o campeonato que o tri-
bunal decida depois. Não temos de in-
terferir em resultado de campo. Acaba 
o campeonato e a gente decide. Julgar 
isso agora é muito pior. E eu não posso 
desmembrar os fatos. O Sport só re-
correu no último dia 31”, afirmou.

O

quebra silêncio e entrega sobre 
adiamento de julgamento do
Sport que pode beneficiar 
o Vasco na Série B

COM LEO ALPHA

LEONARDO.ALPHA78@GMAIL.COM

GIGANTES CARIOCAGIGANTES CARIOCA
Sábado 05 A Segunda 07 de Novembro de 2022  

Brasileiros se destacam nos eventos internacionais, 
seja no jiu-jitsu, na luta livre, no MMA, do 
muay thai entre outras modalidades.


